

教育委員会定例会（平成26年4月）会議録

| | |
|------------|--|
| 1 日 時 | 平成26年4月2日（水）14:30～15:30 |
| 2 場 所 | 市民文化センター別館4階 大会議室 |
| 3 出 席 者 | 委員長職務代理者 長野 美和子 委 員 伊藤 嘉秀 三木 由紀子 教 育 長 阿部 義澄 事務局長 木村 和則 総括次長 眞鍋 育朗 次 長 横井 敏行 坂本 睦美 横井 邦明 課 長 加藤 京子 渡辺 環 桑原 一郎 |
| 4 教育長の一般報告 | 教育長の報告 3月分行事報告及び4月分行事予定について その他 |
| 5 記録者氏名 | 社会教育課 岡部 文仁 |
| | <議案> 議案第15号 新居浜市立公民館運営審議会委員の委嘱について 議案第16号 新居浜市市民文化センター運営審議会委員の委嘱について <いじめ、不登校等生徒指導関係について> <その他> (1) 小・中学校卒業式への参加報告について (2) 学校給食費の未納状況等について |

| | |
|-------------------|--|
| <p>長野委員長職務代理者</p> | <p>それでは定刻がまいりましたので、ただ今から平成26年第4回新居浜市教育委員会定例会を開催いたします。</p> <p>本日の会議録署名委員は、三木委員さんと伊藤委員さんをお願いいたします。会期は本日限りといたします。</p> <p>平成26年第3回定例会会議録の承認につきましては、長野委員さん、伊藤委員さん、三木委員さんにご署名をいただいております。</p> <p>それでは、教育長さんの一般報告をお願いいたします。</p> |
| <p>阿部教育長</p> | <p>それでは、一般報告を行います。資料の2ページをご覧ください。</p> <p>3月の主な行事についてご報告いたします。</p> <p>8日 平成25年度第1回新居浜市小中学生ふるさと学習奨励賞の表彰式と発表会が市民文化センター視聴覚室で開催されました。</p> <p>平成24年度から取り組み始めたふるさと学習は、「郷土新居浜への理解を深め、新居浜を誇りに思う心情を育てる」ことを目的に、市内小中学生の応募作品の中から、特に優秀な作品を顕彰するとともに発表会が開催されました。応募作品数897点(小学生790点・中学生107点)、そのうち学校代表作品146点(小学生105点・中学生41点)、第2次審査で特選5点、優秀11点、入選12点が選出されました。特選作品として、新居浜小学校2年生倉田亮心さん「こう山てつどうのれきしとあとちたんけん」、金子小学校4年生佐伯ほづなさん「八雲町の地名の由来を探して」、新居浜小学校6年生寺西菜摘さん「伊藤玉男さんレポート」、多喜浜小学校6年生渡部杏実さん・森長沙也果さん・柚山涼風さんの「多喜浜塩田のひみつ(共同研究)」、大生院中学校2年生加藤雅也さん「大生院巡り」が選出され、発表が行われました。児童・生徒たちのふるさとに対する思いや研究への着眼点に感心させられました。続けられることを期待したいものです。</p> <p>新居浜高専教育フォーラム2013「地域における環境・エネルギー教育の取り組み」が開催され、泉川小学校の「進めよう！エコアクション!」、東中学校での出前授業の取組等が報告されました。</p> <p>9日 第23回阿部旗近県選抜中学生ソフトテニス大会が開催され四国・九州・中国各地からの32チームの参加により、盛大に開催されました。</p> <p>10日 臨時校長会が開催され、平成26年度の教育委員会の取組方針「子どもたちの成長を願って」の説明が行われました。</p> |

13日 新居浜市スポーツ推進審議会答申が報告されました。平成24年9月14日から審議が積み重ねられ、6回の審議を経て、「新居浜市スポーツ推進計画」がまとめられました。スポーツ基本法に基づく、第五次長期総合計画の実現に向けた、運動・スポーツ分野の計画として位置づけられ、「市民のライフステージに応じて親しむ・楽しむ・育てるスポーツまちづくり」を基本理念とします。

14日 予算特別委員会が開催され、説明を行いました。

15日 平成25年度第22回新居浜市高齢者生きがい創造学園学園祭にて展示・公演・お茶席・バザー等が行われ、楽しい雰囲気の中、学園祭は開催されていました。

16日 新居浜市トップアスリート事業の駅伝クリニックが、開催されました。新居浜東高校教諭駅伝部白方順監督によるトレーニングや松山大学女子駅伝部栄養コーチ太田美香コーチによる「スポーツ選手(長距離選手)の食事・栄養管理について」と題しての講習会などが行われました。

第38回愛媛県選抜珠算選手権大会が新居浜市で開催され、県下の各教室の代表120名の参加があり、全日本珠算選手権大会と全四国珠算選手権大会の県代表が選出されることから気迫のこもった珠算の競技会でした。

17日 市内中学校での卒業式が厳粛な雰囲気の中、心あふれる内容で儀式が執り行われました。市内全体で、1,153名が卒業していきました。

第47回新居浜工業高等専門学校卒業式が執り行われ、機械工学科等5科205名が卒業していきました。また、専攻科修了生26名も卒業しました。

22日 第26期新居浜市スポーツ推進委員協議会総会が開催されました。平成25年度の事業報告や決算報告、平成26年度の事業計画や予算について審議され承認されました。

24日 市内小学校での卒業式が温かい在校生の言葉の中で執り行われました。市全体では、1,193名が小学校課程を終えました。

25日 公立小・中学校で修了式が行われました。子どもたちには次年度の進級への思いを春休み中に培ってほしいものです。

第58回毎日全国学生競書展において見事文部科学大臣賞を受賞された、新居浜市立北中学校3年生横井里佳さんが、受賞の喜びを市長に報告に来られました。横井さんは小学1年生から書道をは

じめ、現在、日本教育書道連盟検定の準四段の資格を得ています。
3月21日に、第43回大阪梅風会全国書初め展において、最高賞の大阪府知事賞を受賞しました。これらの活躍に対して市長表彰が行われました。

26日 平成25年度土砂災害防止に関する作文コンクールにおいて、愛媛県知事賞に垣生小学校3年生高橋慶伍さん、愛媛県砂防ボランティア協会会長賞に垣生小学校3年生小野奈々子さんが受賞しました。その喜びを市長に報告に来られました。

27日 本年度開催された「学校給食検討委員会」の内容について、藤田正隆委員長から報告を受けました。

29日 子ども達の愛顔の種まき事業～必ず花開く新居浜から被災地～が、昨夏の市PTA事業の陸前高田ボランティア事業に続くものとして、陸前高田市の中学生を招いての交流事業が開催されました。その中で、避難者の方々から中学生に向けて、「避難訓練は真剣に取り組んでほしい」「死にたくて死んだわけではなく命を大切にしてほしい」「3年たった今でも様々な場所で花が手向けられている。」「思い出したくもない、思い出すと心臓がバクバクいたします」と、いろいろな形で陸前高田の方たちが語ってくれました。

30日 第30回蔵前科学技術セミナーが科学博物館で開催され、「地球の奥深くを探索しよう」とのテーマで研究現場の担当者の生の声での講演に、受講した小中学生は、キャリア体験の一つとして参加できていました。講演後に詳しく話を聞いている小学生の姿にたくましさを感じることができました。

31日 人事異動が発令され、図書館専門員係長・石川直子さんが退職されました。4月1日から、学校関係では、濱田英稔指導主幹は泉川小学校長、佐々木篤志指導主幹は東中学校長、高橋良光指導主幹は泉川中学校長として赴任されました。教育委員会事務局では、藤田佳之事務局長が総務部長へ、新たに木村和則総括次長が事務局長兼教育力向上戦略監として配置されました。

4月1日 平成26年度が開始されました。平成26年度人事異動に伴う辞令交付式が執り行われ、新たな陣容で教育委員会事務局が出発することになりました。これからの活躍を期待したいものです。

その他 4月の主な行事予定について報告を申し上げます。

2日 新任及び転入教職員管理職・市教委管理職紹介式、転

| | |
|--|---|
| | <p>入教職員着任式（市民文化センター）</p> <p>3日 新居浜工業高等専門学校入学式 新規採用教職員着任式・講師・助教諭着任式（市民文化センター） スポーツ推進委員委嘱式</p> <p>6日 第40回新居浜市民歩け歩け大会（山根市民グラウンド～池田池公園）</p> <p>7日 学校配分予算説明会 スポーツ普及委員委嘱式</p> <p>8日 公立幼稚園・小・中学校第1学期始業式 小学校入学式 別子中学校入学式 児童生徒をまもり育てる日</p> <p>9日 中学校入学式</p> <p>10日 第1回小中学校長研修会（市民文化センター） 公立幼稚園入園式 第47回にいはま春の市民文化祭（美術の部・前期10日～15日、後期17日～22日）（郷土美術館）</p> <p>11日 人権のつどい日 放課後児童クラブ任命式 公民館事業関係事務説明会 平成26年度新居浜市公民館連絡協議会総会</p> <p>13日 第47回にいはま春の市民文化祭（芸能の部・第1部13日、第2部19日、第3部20日、第4部26日、第5部27日）</p> <p>14日 教科・教科外主任・助言者合同会 新居浜市教育委員会表彰（東中学校・阪本佳子先生）</p> <p>15日 市標準学力調査(中学校は16日まで)</p> <p>16日 管内校長研修会（総合科学博物館）</p> <p>18日 学力向上推進委員任命式 第1回小中学校教頭研修会（市民文化センター）</p> <p>19日 市長旗争奪中学校選手権大会（26日～27・29日） 別子銅山を読む講座「白石誉二郎翁伝」（別子銅山記念図書館）</p> <p>22日 全国学力・学習状況調査 第1回学校支援員連絡会</p> <p>24日 第1回小中特別支援教育コーディネーター研修会・特別支援教育担当者役員会</p> <p>27日 日本空手松涛連盟愛媛県空手道選手権大会</p> <p>以上で、一般報告を終わります。</p> |
|--|---|

| | |
|-------------------|--|
| <p>長野委員長職務代理者</p> | <p>ありがとうございました。ただ今の教育長さんの一般報告について、何かご質問やご意見等はございませんでしょうか。</p> <p>ここで、3月17日に開催されました中学校の卒業式、24日に開催されました小学校の卒業式に出席していただいたみなさんに、一言ずつ感想をお願いしたいと思います。</p> <p>中学校は西中学校、小学校は大生院小学校の卒業式に行っていました。西中学校は西中らしく、歌で始まり、歌で終わるという素晴らしい卒業式でした。</p> <p>校長先生の祝辞も大変立派なものだったのですが、中学生の卒業式というのはそれ以上に、生徒たちの送辞・答辞というのが大変心に迫るものがありました。子どもたちが一生懸命自分の思いをつづって、心に訴えかけるものがありました。15歳という非常に多感な時期で男子がずっと泣いておりまして、その子は駅伝で大活躍した生徒だそうで、わたしたちに若さあふれる熱い思いを訴えかけてくれ、式の後の懇談会のときに「本当に良かった」というご意見をたくさんいただきました。とても良い式でした。</p> <p>大生院小学校では、特に今年、子どもたちの返事、歌が非常に見事でした。はっきりとした大きな返事が一人一人できており、1人も落ちることなく、みんなでそれができたということが非常にその卒業式に見せる子どもたち、そして先生たちの思いが感じられて、参加していた地域の方々とも後で、何か熱いものを感じるということで話し合いました。非常に良い卒業式でした。</p> |
| <p>三木委員</p> | <p>中学校は北中学校、小学校は惣開小学校に参加させていただきました。北中学校は2クラスの卒業式で、生徒の言葉、送辞・答辞はもちろんなんですが、担任の先生方への言葉がありまして、本当に心の底から「ありがとう」という気持ちが伝わってくる、本当に良い卒業式でした。惣開小学校の方は、対面式形式で在校生と卒業生が向かい合う形で贈る言葉と卒業していく生徒の言葉が素晴らしかったです。歌のやり取りもあり、歌も素晴らしかったのですが、一人一人の言葉、声の大きさも素晴らしくて、本当に一生懸命練習したんだろうなと思いましたし、お互いを思う気持ちというのが本当に伝わってきましたし、本当に素晴らしい卒業式に参加させていただきました。ありがとうございました。</p> |

| | |
|------|---|
| 伊藤委員 | <p>泉川中学校と中萩小学校の方に参加させていただきました。</p> <p>泉川中学校の卒業式は非常に厳粛な雰囲気の中、校長先生の祝辞が語りかけるような言葉で、卒業生にお話しされていました。その中で、卒業生が少年式を迎えた中学校2年生のときに、君たちに約束したことがあると、それは君たちが30歳になったとき、必ずあの日に会おうという日にちを校長先生と卒業生が約束をしているようでした。必ずそれまで元気で健康でその日を迎えてくださいというようなことで、本当に校長先生が優しく、慈しみながら子どもたちを育ててきたんだということがよく分かる式でした。また、答辞の方ですが、卒業生代表の男子生徒が答辞を読んでいたんですが、その子も陸上部で最後の総体のときに自分が失敗をしてしまったと、だけどそれを周りのチームのみんなが支えてくれて、最終的には準優勝ができたということを振り返りながら、本当に涙ながらに語ってくれました。それも在校生に向けて語りかけるような形で非常に良かったなと感じました。お互いにたくさん出席された方が語り合えるような卒業式ということで、親近感のある学校なのだなということを感じました。</p> <p>それと中萩小学校の卒業式ですが、190名を超える卒業生がおりまして、校長先生もちょうどご退職の年ということで最後本当に緊張感をもって式が始まりまして、私自身も校長先生ともお話ししたんですが、在校生が1,000名ということで、これからたぶん1,000名はきっていくのではないかなと思うのですが、在校生が1,000名いる卒業式はこれで最後になるのではないかなと思いながら見させていただきました。1,000名いるということを感じさせない非常に厳粛で立派な卒業式を見させていただきました。</p> |
| 横井次長 | <p>新居浜小学校の卒業式に参加させていただきました。一人一人が壇上で返事をして、そしてそれぞれ将来の夢について語ってそれから卒業証書をもらうという形式で、その将来の夢を語るというのが、すごく表現力があって素晴らしいなと思いました。そういうような表現力をこれからの中学校でも引き継いで、より伸ばしていかないといけないなと思いました。</p> <p>中学校については、大生院中学校に参加させていただきました。ちょうど、私が中学校1年生から知っている子どもたちだったので、中学校3年間の成長を感じられるものでした。学年全体として、すごく真面目な生徒たちで全員進路も決まり、校長先生も大変喜ん</p> |

| | |
|-------------------|--|
| | <p>でございました。</p> |
| <p>長野委員長職務代理</p> | <p>次に、議案審議に入ります。</p> <p>本日の議案は、議案第15号及び第16号の2議案ですが、人事案件でございますので、新居浜市教育委員会会議規則第37条の規定により、この会の最後に非公開（秘密会）で審議させていただきたいと思いますが、ご異議ございませんでしょうか。</p> |
| <p>委員全員</p> | <p>（「異議なし」）</p> |
| <p>長野委員長職務代理</p> | <p>ご異議がないようですので、最後に非公開で審議させていただきます。</p> <p>それでは、いじめ、不登校等生徒指導関係に移ります。事務局から説明をお願いいたします。</p> |
| <p>阿部教育長</p> | <p>お手元の生徒指導関係資料をご覧ください。</p> <p><資料に基づき説明></p> |
| <p>長野委員長職務代理</p> | <p>ありがとうございました。ただ今のご報告につきまして、何かご質問やご意見等はございませんか。</p> <p>それでは、その他に移ります。</p> <p>何か連絡事項等はございませんでしょうか？</p> |
| <p>阿部教育長</p> | <p>愛媛県いじめ防止等のための基本的な方針ということでお手元に資料を配布していると思うのですが、これは大津市の事件以降、文科省が全国に指示して、県の取組、そして市の取組、各学校の取組ということで、新居浜市も減ってはきているが、いじめがあるということで、この県の条例に基づいて対処していきたいと思っています。</p> <p>小中学校の各校のホームページを見ていただいたら、各学校のいじめに対する取組ということで、掲載しておりますので、公開したやり方で行っていくということです。</p> |
| <p>長野委員長職務代理者</p> | <p>不登校の方でいろいろとお話いただいたのですが、小学校の低学年の家庭の問題が大きいと思うのですが、幼稚園と小学校の連絡会でそのつながりを大切にするようにさせていただきたいと思い</p> |

| | |
|---------------|--|
| | <p>ます。いきなり小学校に上がってくるといことは考えにくいので、幼稚園・保育園でどのような状態であったかというのを小学校先生方がしっかり聞いて対応していくことをお願いしたいと思います。</p> <p>その他ありませんでしょうか。</p> |
| 阿部教育長 | <p>税についての作文の優秀作品についてということで、納税組合連合会の方から資料が来ていますので、また確認いただけたらと思います。</p> |
| 桑原学校給食課長 | <p>学校給食費未納状況について報告いたします。お手元の資料をご覧ください。</p> <p><資料に基づき説明></p> |
| 長野委員長職務代理者 | <p>ありがとうございました。また、本年度も大変だと思いますが、よろしく願いいたします。</p> <p>その他ありませんでしょうか。</p> |
| 阿部教育長 | <p>平成26年度の行事予定表はまた見ておいてください。</p> <p>愛媛新聞の記事についてもご覧ください。</p> |
| 横井次長兼スポーツ文化課長 | <p>お手元にお配りした新居浜登り道物語という資料をご覧ください。</p> <p><資料に基づき説明></p> |
| 長野委員長職務代理者 | <p>その他連絡事項等ありませんでしょうか。</p> <p>それでは、次回の定例会の日程を決定させていただきたいと思います。5月の定例会は、5月8日木曜日の15時00分から開催させていただきます。</p> <p>よろしく願いいたします。</p> |

| | |
|--|---|
| | <p>新居浜市教育委員会会議規則第54条の規定により署名する。</p> <p>委員名</p> <p>委員名</p> |
|--|---|